

Pinohermoso, los brigadieres Durmet y Garcia Reberedo, el regente de la audencia de Barcelona y los coronales Pinaua, Meré y Carreras.

Se halla gravemente enfermo el señor D. José María de Osornio y Peraltá, subsecretario que fué de Hacienda, padre político de nuestro amigo D. Carlos Pérez de Ariza y Osornio, auxiliar mayor del ministerio de la Guerra.

La direccion general de la Deuda ha dejado de recibir en factura un documento de crédito, lo cual prueba la exactitud con que se ejecutan los servicios por el departamento de emision de la misma.

Nos escriben de la isla de Cabrera, rogándonos llamemos la atencion del gobierno acerca del abandono en que alli se tiene a ciertos empleados de guerra, pues llega a tal punto, que el médico militar y el capellan tienen que guiarse la comida al que quieren comer, haciéndose la cama, barrer, etc., por no concederle asistencia, siendo asi que en aquella isla no hay medios de encontrar criados, ni quieren ir de los püblicos inmediatos.

Hoy han llegado a Madrid por la linea del Norte las familias del capitán general de Madrid y del duque de Vistahermosa.

(En un pueblo inmediato a Carballino (Pontevedra) una chispa eléctrica ha matado á tres personas.

El obispo de Tuy ha salido de la capital de su diócesis para verificar la santa visita en las parroquias de los arciprestazgos de Redondea y Sotomayor.

En el ministerio de Marina se han recibido hoy las siguientes noticias telegráficas relativas al movimiento de buques:

El vapor *Vigilante* ha salido de Javea para Valencia.

El *Liners* ha llegado á la Carraca conduciendo penados procedentes del presidio de Sevilla.

El líneas *Canaria* la fragata *Villa de Madrid* en el dique flotante de Cartagena, donde se le harán algunas reparaciones.

En recompensa de servicios especiales prestados por el director de Hidrografía D. Juan Romero, se le ha concedido la gran cruz del Mérito naval.

Ha sido nombrado contador del observatorio de San Fernando, D. Salvador Bruzon, contador de navio de segunda clase.

Las pequeñas averías sufridas por la corbeta *Tornado* en su último viaje de Santander á Vigo, han sido reparadas en la mar con los auxilios propios de la misma.

El lunes ó martes próximo regresará de la Granja el jefe de la seccion marítima industrial D. Eusebio Sanchez, que fué á dicho real sitio con el objeto de despachar con el ministro de Marina.

Se ha pasado á informe del Consejo de Estado el expediente instruido para regularizar la franquicia de derechos de aduanas de los vapores-correos entre la Peninsula y las Antillas.

El ministro de Fomento continúa dictando las disposiciones más eficaces para activar la ejecución de obras públicas, secundándolo en sus disposiciones la direccion del Tesoro, facilitándole cuantos recursos necesita. Según nuestras noticias, en los dos meses y medio que lleva de ejercicio el presupuesto, pasan ya de 40 millones de pesetas los libranos por Fomento á cuenta de los 74 que importa la cifra total consignada en el mismo para el año actual.

Ha sido nombrado oficial de la seccion de cajas en la administracion de Barcelona, D. Jaime Casala.

Pasa de 31 millones de pesetas lo que el Tesoro tiene anticipado al ministerio de Ultramar con cargo á las cajas de las Antillas, y cuyo reintegro se tiene reclamado. Estos anticipos proceden de atenciones de aquellas islas, satisficidas en la Peninsula durante el ejercicio de los dos últimos presupuestos.

Se han declarado exceptuados de la desamortizacion, los bienes de la capellanía fundada en Murcia por D. Diego Jordan.

Por el ministerio de Hacienda se ha autorizado la circulacion de 709993 monedas de oro de 25 pesetas, y 923877 de plata de dos pesetas, procedentes de la remision de la casa de Moneda de Madrid del mes de agosto último.

Ha regresado de Francia el comandante Sr. Andrian, ayudante del presidente del Consejo de ministros.

El Sr. Silveira (D. F.) no regresará á Madrid, según noticias, hasta el martes ó miércoles próximo.

El alcalde presidente del ayuntamiento de Aloaí, D. Esteban Azaba, ha tenido ayer la desgracia de perder á su hija, niña de corta edad. Le acompañamos en su inmenso dolor.

Ha sido nombrado maestro mayor del arsenal de Cartagena D. Jerónimo Pascual y Martínez.

El teniente de navio D. Ramon Llorente ha sido agregado á la comandancia de marina de Sevilla.

El líneas regresará de Biarritz al conde de la Romera.

En la actualidad existen treinta y tres vacantes de senadores por derecho propio y vitalicios y tres de electivos.

Las tres últimas han sido producidas por el fallecimiento de los señores Pedraja y Ochoa, que representaban respectivamente las provincias de Santander y Toledo, y por haber optado el obispo de Barcelona, electo senador por los arzobispos de Zaragoza y Tarragona, por la representacion de este último.

Se ha concedido la plaza de San Herondegildo al capitán de fragata don Fernando Martínez Espinosa.

Ha sido nombrado habilitado del cuerpo de vigilancia de esta capital D. Pablo Orozco, secretario particular del gobernador civil de esta provincia.

Ha salido para el real sitio de San Ildefonso el intendente de la real casa D. Fermín Abella.

nacional, á cuyo efecto se ha destinado una respetable suma por el ministerio de Fomento.

Esta madrugada hallábase sentado en el balcón de su casa en el barrio de la Prosperidad el dueño de la habitacion y desde la calle recibió un disparo de arma de fuego, resultando herido en el pecho. El juzgado empezó á instruir las oportunas diligencias á fin de descubrir al autor de tan inofalible delito.

Un niño que jugaba esta tarde cerca de una mula en la calle de la Palma Alta, recibió tan fuerte par de coces del animal, que la desgraciada criatura fué conducida espirante al hospital de la Princesa.

Esta tarde ha fallecido repentinamente una jóven en la casa núm. 1, principal de la calle del Diamante.

Hoy ha salido de Madrid por la linea del Norte el marqués de San Saturnino.

Ha salido para sus posesiones de Estremadura el Sr. Garcia Franco, decano que fue de los juzgados de primera instancia de Madrid.

Recibimos de un corresponsal la siguiente carta:

«Espinho, 8 de setiembre. Los puertos del Norte de Portugal son bellísimos, y en ellos se pasa deliciosamente el verano, no solo por la temperatura de que se disfruta, sino tambien por la amena y escogida sociedad que los frecuenta.

La *high life* portuguesa se traslada á ellos durante la estacion canicular y parte del otoño, concurriendo tambien numerosos compatriotas nuestros, sobre todo de las provincias estremenas y andaluzas.

Aquí, viviendo por temporadas y tomando casa, la vida no puede ser más cómoda ni económica. El mejor *chalet* se adquiere por unos 60 rs. diarios, y los artículos de primera necesidad están en armonia con los precios de las habitaciones.

Solo las fondas son malas, y desdeñadas del que para en ellas, sobre todo en la de Braganza, cuyo trato no puede ser más perverso.

Por las noches se baila en la *Asamblea*, de cuyo circolo es presidente el amable y caballeroso vizconde de la Fox de Avance. El último domingo apenas se cubia en el salon, sin embargo de ser íntimo. La concurrencia puede decirse que era mitad portuguesa y mitad española, ostentando una y otra lindísimas mujeres que competian dignamente en gracia y hermosura.

Por este pueblo pasan todos los días ocho trenes, entre ascendentes y descendentes, y en todos ellos van numerosos viajeros y mercancías.

La riqueza principal de esta parte del reino lusitano, consiste en maderas de pino, de cuyos árboles hay magníficos bosques.

Soy muchos los personajes del país que se encuentran en esta playa, y entre otros el ilustrado y liberal obispo de Viseo, cuya sencillez y modestia no tienen igual.

Entre la inmensa colonia española que existe aquí, hemos visto al senador del reino Sr. Montero de Espinosa, con sus hijos; á los diputados don Cortés I. de Ayala (D. B.) y Corchado, con sus familias; á los señores Canalejas, Benito, Abarrategui, Uribe, Cervera, Romero, De Miguel, Galache, Cámara, Amigo y Gragera, con las suyas respectivas, y á los señores Muñoz Chaves, Fernandez de Soria, Santiesteban, Ayuso, Murga, Castillo, Velasco é Hidalgo, con otros cien y oien más que no tenemos presentes en estos momentos.

El Sr. Ayala (D. B.) parece que se ocupa en la confeccion de un magnífico drama que proyecta presentar durante el próximo invierno en uno de los coliseos de esa corte. Un amigo nuestro que ha leído el primer acto, ha formado juicio brillantísimo del resultado de dicha obra. Me alegraré infinito que la obtenga, pues aunque adversario político de dicho señor, le estimo y aprecio bastante como particular y como literato.—N.

A las cinco y media de la tarde ha terminado el consejo de ministros que principiá á las tres en el palacio de Buenavista, bajo la presidencia del general Martínez Campos.

Empezó, según noticias, por dar cuenta el señor duque de Tetuan de lo que ayer recibió en San Ildefonso S. M. el rey una carta del Sr. Cánovas del Castillo confirmando su telegrama en contestacion á la consulta que se le hizo sobre si aceptaría el cargo de embajador extraordinario para ir á Viena á pedir la mano de la archiduquesa María Cristina.

El Sr. Cánovas manifiesta en su carta, sumamente esperitiva, que se conceptúa muy honrado por la distincion de que ha sido objeto por parte del monarca, y que está dispuesto á aceptar tan delicada mision si se cree que este servicio ha de ser más beneficioso al país que el que puede prestar en el Congreso, pues se creeria, en aquel caso, obligado á hacer renuncia del cargo de diputado.

Parece que ayer mismo contestó el rey D. Alfonso al Sr. Cánovas, manifestándole que, de acuerdo con sus consejeros responsables, creia más útil á la nacion los servicios de tan eminente hombre de Estado en el Parlamento.

Tambien ha dado cuenta el duque de Tetuan de la contestacion del ministro de Negocios extranjeros de Austria á las preguntas que se le hicieron acerca del ceremonial que ha de emplearse en el solemne acto de pedir oficialmente la mano de la futura reina de España.

Se ha hablado sobre ello en consejo y de las personas que han de ser designadas, pero no ha recaido aun acuerdo sobre el particular. Seguramente será un grande de España el que presta la mision, á la que se agregará el personal de la legacion española en Viena.

El ministro de Ultramar ha leído los últimos telegramas de Cuba confirmando las satisfactorias noticias que ha publicado LA CORRESPONDENCIA respecto á aquella isla, donde ha desaparecido todo temor de que la paz pueda turbarse seriamente.

Ha dado cuenta oficial del fallecimiento del obispo don Nueva-Caceres (Filipinas) y se ha indicado la persona que puede sustituir dignamente á aquel virtuoso prelado. Hay probabilidades de que sea nombrado un fraile de los que tan provechosos servicios prestan á España en aquellas posesiones.

Se han despachado algunos asuntos corrientes del ministerio de la Gobernacion.

Ha sido aprobado el expediente instruido para la concesion de la gran cruz de San Fernando al general Lopez Dominguez, y se ha acordado que vaya mañana á San Ildefonso á despachar

con S. M. el rey el presidente del Consejo de ministros.

El duque de Tetuan ha telegrafado al Sr. Cánovas del Castillo que en el correo de ayer salió una carta de su majestad el rey en contestacion á la que recibió confirmando su telegrama sobre la comision para que se le designaba.

Entre las reformas que la empresa piensa introducir en el teatro Español en la próxima temporada, figura la supresion de la orquesta, proyecto que responde á la tendencia á convertir aquel coliseo en un templo donde se rinda culto exclusivamente al arte dramático. Varios teatros clásicos del extranjero han adoptado ya esta costumbre.

El lunes 13 se dará en la plaza de los Campos Elísios una benedición por la sociedad «Taurina Madrileña».

De un corresponsal recibimos la siguiente carta:

Albacete, 10.

En la corrida verificada en la tarde de ayer en esta plaza se lidiaron tres toros de Antonio Miura y tres de Bortoler, ántes de D. Felix Gomez. En el tercer toro, que era de los últimos, el espada José Lara (Chicorro), al atravesarse para matar, fue cogido por el costado derecho, resultándole una herida de alguna gravedad en el musculo pectoral que llegó hasta la clavícula del mismo lado. Retirado á la enfermería el diestro y curado de primera intencion, el espada José Campos Ortañcha cogió la muleta y se fué al toro con mucha valentia y decisión, á pesar del pánico que produjo tanto en el público como en la cuadrilla la cogida de Chicorro y del barateo que en el brazo izquierdo habia sufrido, dándole, después de varios paseos ceñidos, y en regla, una magullada media astocada, que le volvió las manos y que el público pidiese que le diesen el toro, á lo cual accedió la presidencia.

Salió el cuarto, que era rococoso y se defendia de la suerte que le estaba reservada, donde y como podía, y al recibir un puñazo de Canales que le costó un buen batazo y varios pisotones de la fierra. Cara-ancha que estaba al quite y que logró salvar al picador, tuvo que tomar el olivo porque el toro se le coló, recibiendo un porraxo que le produjo una contusion en el brazo derecho que le dejó inútil para la suerte de matar. Sin embargo, el simpático matador que veía que su compañero estaba mal herido y que no le cojerá el toro se le coló, recibiendo un porraxo que le produjo una contusion en el brazo derecho que le dejó inútil para la suerte de matar. Sin embargo, el simpático matador que veía que su compañero estaba mal herido y que no le cojerá el toro se le coló, recibiendo un porraxo que le produjo una contusion en el brazo derecho que le dejó inútil para la suerte de matar.

El público impaciente, viendo que en la plaza no quedaba matador, empezó á gritar: «perros, media luna, al corral!» y el presidente que se pasaba de puro complaciente, hizo la señal de media luna, que se echó al cornúpeto.

Arrestado de ésta manera y limpio el redondel, fueron llamados al palco presidencial los banderilleros para ver si alguno se comprometia á matar los dos bichos que quedaban: lo hizo Regaterin, y echado el quinto ya anocheciendo, tomó aquel los trastos y dió fin al bicho como pudo.

Con esto se terminó la corrida, habiendo la empresa suspendido la que se habia de dar hoy por falta de matadores, á cuyo efecto ha salido un representante para esa en compania del herido Chicorro.—B.

Hoy ha regresado de su acostumbrada expedicion el director del colegio Hispano-Romano.

En Méra (provincia de Toledo) se celebra este año y en los días de costumbre, 14, 15, 16 y 17 del corriente mes, su concurrencia feria, la que promete estar más animada que en años anteriores por hallarse dicho pueblo con estacion en la linea directa de Madrid á Ciudad-Real, de cuyos puntos y de los intermedios de la expresada linea llegan multitud de forasteros y forjicos que no han acudido otros años.

Contribuye á la celebracion de la feria, primero una gran funcion religiosa que al Santo Cristo de la Vera-Cruz se celebra el día 13 con procesion de alabardas, mústcas, etc.; tambien dos funciones de toros, algunas de muerte, en los días 14 y 15 y tres funciones de teatro con otros festejos.

Su ilustrísimo ayuntamiento, con el fin de obsequiar á los forasteros y desembaracer de noche el Real de la feria, instalado por primera vez en la espaciosa calle Ancha, tiene preparada una sorprendente iluminación á la veneciana de 500 faroles de colores que serán colocados caprichosamente en la citada calle en los días de feria, amenizando, con las bandas de música de la poblacion que en aquella se situarán.

EDICION DE LA MAÑANA DE HOY 16 DE SETIEMBRE.

La Gaceta de hoy contiene las siguientes disposiciones:

Presidencia.—Real decreto decidiendo á favor de la autoridad judicial una competenta entablada entre el gobernador de la provincia de Avila y el juez de primera instancia de Arévalo.

Ultramar.—Real decreto autorizando al ministro de Ultramar para que contraste sin las solemnidades de las suabastas el transporte á la isla de Cuba de 4 á 3000 soldados y de sus jefes y oficiales, con destino á cubrir las bajas del ejército de dicha isla.

Gobernacion.—Real orden disponiendo cómo y en qué tiempo han de alegarse las excepciones legales del servicio por los individuos después de ingresar en el ejército, que hayan de embarcarse para Ultramar.

Esta madrugada recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS.

Londres, 13.

El periódico el *Telegraph* considera exacta la conversacion entre el príncipe de Gortschakoff y el corresponsal del periódico el *Soleil* fundándose en que no ha sido desmentida.

Explica las palabras del príncipe de Gortschakoff por una aberracion intelectual, por una retirada próxima ó por despecho hacia el príncipe de Bismarck por haberse negado á tener una entrevista.

Londres, 13.

El general Wolsley en telegrama del cabo de Buena Esperanza dice que ha celebrado una entrevista con varios jefes de los zulus para explicarles el

proyecto de organizacion del Zoulouland.

Citívay se encuentra sitiado por 400 ingleses en su último refugio.—*Fabra.*

Paris, 13.

En la Bolsa se ha cotizado: El 3 por 100 francés, á 84.20. El 5 por 100 id., á 118. El exterior español, á 18 3/8. El interior id., á 90. Amortizable interior, á 90. Idem exterior, á 92 3/4. Obligaciones de Cuba, á 428. Bolívar: El 3 por 100 interior, á 14 1/4. El 3 por 100 exterior, á 18 3/8. Idem interior, á 90. Idem exterior, á 92 3/4. Obligaciones de Cuba, á 427.30. Consolidados ingleses, á 97.11/16.

El estado sanitario de Madrid durante la semana que termina ha sido el siguiente segun el *Siglo Médico*:

«El cambio de las condiciones atmosféricas ha sido brusco en esta semana, y como consecuencia de él los padecimientos reinantes han experimentado notables variaciones: por punto general las enfermedades agudas se han modificado favorablemente, pues los trastornos irritativos é hipertróficos de la mucosa gástrico-intestinal han disminuido visiblemente y los catarrros ronquiales, laríngeo-tranqueales y las pleuroditis, que en crecido número se han presentado, ofrecen una marcha y carácter benignos. Los reumatismos agudos y crónicos continúan aumentando en número, y en los afectos crónicos, particularmente en los del aparato respiratorio, se han manifestado las agravaciones consiguientes á los catarrros intercorrientes, si quiera sean poco intensos: como consecuencia de esto las tuerculosis pulmonales, los enfisemas de los mismos órganos, las bronquiectasias y las bronquitis crónicas han empeorado.»

Dice una carta de Roma: «Parece positivo que los príncipes imperiales de Alemania vendrán á pasar una temporada con los reyes en Monza, y que después permanecerán algun tiempo más en Italia. Aunque influyan en esto motivos de salud y cariño que profesan los príncipes herederos de Alemania á los soberanos de este país, los hombres políticos verán siempre en semejante suceso una prueba de que continúan estrechas como siempre las relaciones entre Italia y Alemania, cosa importantísima atendida la amistad que hoy existe entre Alemania y Austria.»

Un diario de Berlín dice: «La noticia de la muerte del mayor Cavagnari ha llegado á Polepenn esta mañana (el día 9). Un oficial extranjero ha hecho delante del emperador la observacion de que Inglaterra se anexionaria el Afganistan y el segredo militar ruso repitido al momento, que la Rusia opondria á ello su veto.»

Ha llegado á Madrid el aplaudido tenor Sr. Gayarre.

Declara anoche un colega que los rumores circulados sobre la fusión é inteligencia entre las fracciones democráticas ni ha existido ni es verosímil que exista, pues todos los trabajos hechos para conseguirlo, han sido estériles.

Defendiendo la *Epoca* al señor marqués de Orovin en su gestion económica, de los ataques que suele dirigirle la prensa de oposicion, dice: «Que situacion ha existido en España parecida á la actual, desde que tenemos sistema representativo? Van amortizados 1500 millones de consolidado; el 2 por 100, de 42, ha subido á 33; las obligaciones del Banco y Tesoro se cotizan á la par, y los establecimientos de crédito se consideran dichosos si el ministro acepta dinero á 5 por 100.»

Dice un colega que S. M. no irá el día 24 al Escorial.

La *Gaceta* de San Petersburgo dice que en vista de las circunstancias en que ha entrado la cuestion del Afganistan, ahora deben unirse los poderes ruso é inglés para repartirse el territorio y destruir la zona internacional que hoy existe.

Segun el último censo de poblacion de la isla de Puerto-Rico, al empezar el año de 1875, la poblacion de dicha ciudad de 731648 habitantes; la de derecho 729445. En fin del año 1886 se registraron 616382; de modo que en el espacio de once años ha aumentado en 38789 individuos, ó lo que es lo mismo, en un 13 por 100.

Como quiera que la superficie de Puerto-Rico mide 9314 kilómetros cuadrados, resulta ser la poblacion específica de aquella isla de 78'85 habitantes por kilómetro. En la Peninsula solo hay tres provincias (las de Pontevedra, Barcelona y Guipuzcoa) en que la poblacion presenta mayor densidad. En la isla de Cuba la poblacion específica no es más que de 12 habitantes por kilómetro cuadrado.

A diferencia de lo que sucede en los Estados europeos, y conforme á lo observado en los países que reciben una inmigracion más ó menos considerable, en Puerto-Rico predomina el sexo masculino, pues hay 36984 varones y 86294 hembras.

Clasificada la poblacion de la isla segun la raza, resultan 41712 blancos, 24074 pardos y 79233 morenos, de suerte que los blancos representan el 56 por 100 de la poblacion total.

Un dañes, el Sr. Goldsmith acompañado su esposa, acaba de intentar la travesia del Atlántico en una verdadera óscura de nuez. Saló de Boston el 1.º de julio último á bordo del *Uncle Sam*, pequeña embarcacion de vela que media 28 pies de largo por seis de ancho. Se dirigía á Copenhague y llevaba provisiones para cinco meses.

Este audaz viaje, lleno de aventuras, ha terminado de una manera trágica. Durante más de un mes corrió la débil embarcacion á lo largo de Terranova, sin poder ganar la alta mar. La señora Goldsmith cayó enferma el 1.º de agosto, y su marido, obligado á cuidarla al mismo tiempo que á vigilar el buque, se halló entonces en una posicion de las más críticas.

El 16 se desencadenó una tempestad, y el pequeño velero hizo una gran cantidad de agua, que inundó el camarote de la entera y destruyó casi todas las provisiones, á escepcion de los botes de conservas. El 17 y 18 continuó el mal tiempo, y las olas arrebataron á los viajeros termómetros, barómetros, cajas de papales y otros objetos.

El Sr. Goldsmith y su esposa se creian ya perdidos irremisiblemente, cuando después de setenta y dos horas de lucha contra la tempestad, agotadas ya todas

sus fuerzas, los encontró y tomó á bordo un buque que se dirigia á Liverpool.

Una de estas últimas noches, dos jóvenes salieron desafiados de una boda que se celebraba en el pueblo de las Navas de Marqués (Avila), y al llegar á la calle uno de ellos, le dió al otro una puñalada, dejándole muerto en el acto.

La prensa holandesa publica una noticia oficial del gobernador de la isla de Curacao, suspendiendo hasta nueva orden, la expedicion de patentes limpias, por haber ocurrido dos casos de fiebre amarilla á bordo de un vapor anclado en el puerto de la capital de la isla y otro en la campiña inmediata á la misma ciudad.

Ayer, con motivo de ser el aniversario de la muerte de Felipe II, fundador del Escorial, los escolapios de aquel punto han celebrado en el monasterio horas fúnebres por el eterno descanso de su alma.

Una persona que acaba de llegar de Paris, asegura á un colega que las relaciones entre Gambetta y Castelar se han enfrío algo, á consecuencia, segun se afirma, de influencias que han mediado de otros personajes españoles que residen en aquella capital, y que parecen estar hoy en íntima amistad con el presidente de la Cámara francesa.

El virey de la India inglesa, con fecha del 9 de setiembre, dice que un afgano que visitaba constantemente á mayor Cavagnary, confirma las noticias anteriormente recibidas y ensalza el heroísmo de la defensa de los oficiales ingleses, en contraposicion á la crueldad y cobardía de los sublevados, que atacaron en tropel á huéspedes y extranjeros. Segun el citado afgano, habia impudidos 12 regimientos. Primero los sitiados abrieron de par en par una puerta que da al patio de la residencia é hicieron allí tal resistencia con rifles, espadas y bayonetas, que los agresores fueron rechazados; pero habiendo estos prendido fuego al edificio, los defensores salieron espada en mano y fueron todos muertos. De los que se salvaron la residencia, incluyendo además á los soldados sublevados, algunos hombres del pueblo; perecieron 410.

El señor presidente del Consejo de ministros ha salido esta mañana para la Granja.

El jueves último se celebró en Irun el matrimonio de la senorita doña Ligoria Ruiz con el jóven comandante D. Angel Bascazan apadrinando á los novios en nombre de S. M. la reina Isabel, la señora duquesa de Esca y el señor conde de Cabra.

La direccion de Estadística del imperio alemán ha publicado por primera vez la de los productos agrícolas de Alemania. Segun dicho trabajo, habia en Alemania en 31 de diciembre de 1873, 21949 hectáreas de tierras cultivadas y 3.817.97 hectáreas de tierras para pastos y barbechos; en total, 59.367.329 hectáreas, ó sea el 47 por 100 de la superficie laborable del imperio.

Además, los jardines están representados por 236488 hectáreas, los prados por 10.59673 hectáreas y los viñedos por 133846.

La superficie agrícola comprende, por consiguiente, 36.482490 hectáreas, ó sea el 67'8 por 100 de la superficie total de Alemania. En cuanto al resto de la superficie, 287'7 por 100 está cubierto por las selvas, y 87 por 100 ocupado por construcciones, caminos, lagos, rios y baldíos.

La superficie agrícola comprende, por consiguiente, 36.482490 hectáreas, ó sea el 67'8 por 100 de la superficie total de Alemania. En cuanto al resto de la superficie, 287'7 por 100 está cubierto por las selvas, y 87 por 100 ocupado por construcciones, caminos, lagos, rios y baldíos.

Los terrenos cultivados, 1.813717 hectáreas estuvieron sembradas de trigo y obtuvieron 82 millones de quintales; 5.842736 de centeno, produciendo 738 millones de quintales; 1.627468 de cebada, produciendo 48 millones de quintales; 3.747015 de avena, produciendo 101 millones de quintales, y 2.753188 de patatas, produciendo 472 millones de quintales.

A consecuencia de una consulta del gobernador de Guadalajara, y siguiendo la practica establecida, puesto que nada dice la ley en este caso, por el ministerio de la Gobernacion se ha resuelto: que en aquellos ayuntamientos donde no se haya verificado la renovacion bienal por falta de asistencia de los electores, se convoque de nuevo á elecciones hasta tercera vez; y si tampoco diesen resultado, se proceda en este caso por la autoridad á cubrir las vacantes de concejales, conforme al procedimiento que determina el artículo 46 de la ley municipal, con personas que hayan desempeñado este cargo por eleccion en épocas anteriores.

Dice una carta de Lisboa, que apenas ha regresado á aquella capital el conde de Casal Ribeiro, plenipotenciario de Portugal cerca del gobierno español, le ha encargado el del reino que formule una Memoria sobre las cuestiones de comercio que interesan á ambos países.

El gobierno portugués se propone servirse de ella para entablar con España las negociaciones conducentes á estrechar los intereses mercantiles, á armonizar los derechos de aduanas y á facilitar las transacciones.

En unos apuntes estadísticos sobre la longevidad en Europa, aparece que en España es donde menos personas llegan á 60 años, y que por cada 100 hombres que logran los 90, hay 164 hembras que llegan á tal edad.

Si los guarismos de esa estadística fuesen exactos, el pueblo donde más convendría vivir hasta los 60 años es Francia, y pasada esta edad la Grecia, donde los varones y las hembras llegan casi por igual á los 90 años, y en mayor proporcion entre ambos que en cualquier otra nacion europea.

El día 8 han comenzado en la Alsacia y Lorena las grandes maniobras de las tropas alemanas. Toman parte en ellas unos 20000 hombres, entre los cuales están representadas todas las naciones que componen el imperio alemán. El emperador pasará una gran revista á estas tropas el día 19.

Ha llegado á Paris el gran duque Alejo de Rusia, acompañado de su ayudante de campo, príncipe Chahotkoi.

Es esperado en Zaragoza el general D. Juan Delator.

En relevo del regimiento de caballería de Borbon, que ha salido para Reus, irá destinado á Barcelona el de Alcántara, que se halla en la provincia de Lérida.

El gobernador de Lugo comunica la noticia de haber ocurrido un pequeño alboroto en el pueblo de Mondoñedo por efecto del repartimiento de los consumos.

La tranquilidad quedó inmediatamente restablecida, gracias á las disposiciones adoptadas.

Los empleados del presidio de Aloaí de Henares suspendidos de sueldo por faltas cometidas en el desempeño de sus cargos, han sido declarados cesantes y ayer mismo han tomado posesion de sus destinos los nuevos funcionarios.

El ejército francés, ha adoptado para el ejercicio de tiro de fusil, blancos moedidos en vez de los estables que hasta ahora se han usado, lo cual permite adquirir al soldado una instruccion mucho más ventajosa para los campos de batalla donde está en continuo movimiento.

En vista de los resultados satisfactorios obtenidos por el ejército francés, la prensa de Bélgica anuncia que este sistema va á ser adoptado por otras potencias.

Tambien se ha adoptado en Francia un sistema muy ingenioso que permite reconocer inmediatamente los heridos y los muertos en los campos de batalla. Consiste en una chapa de metal blanco, en la que van grabados los nombres y apellidos del interesado, lugar de su nacimiento, regimiento y compania á que pertenecía y que cogida de una cadonilla llevan los soldados al cuello.

Se habia mucho en los centros teatrales del estreno de un drama inédito de nuestros poetas contemporáneos más notables, que tendrá lugar en el antiguo teatro del Príncipe, en los días de las próximas fiestas regias, y que presentará la empresa con inusitado lujo, tanto por la ocasion en que ha de representarse como por la importancia de la obra.

La junta de sanidad de Buenos Aires anuncia la supresion de las cuarentenas por ahora en aquel puerto, si bien algunas manteniendose las demás reglas sanitarias dictadas por la misma.

Las últimas noticias de los mercados extranjeros que hallamos en la prensa, son las siguientes.

Marsella 30.—Segun los últimos avisos, han pasado últimamente los Dardanelos 13 buques con cargamento de trigo, de los cuales tres vienen destinados á este puerto, donde la cantidad de trigo almacenado es muy considerable.

Los 10 restantes continúan sus cargamentos de trigo á diferentes